
Mitgliederversammlung am 23.03.2022 
Villa Westerholt

20 bis 21.45 Uhr

Teilnehmer: Dr. Claudia Schmidt, Ruth Reiners, Charly Rips, Matthias Lichtenfeld, 
Ines Thomas, Judith Lenz, Ursula Drehwald, Melanie Henning, Dr. Simone Drücke, 
Eva Krause, Christiane Henkelmann, Dorothee Lindemann


Top 1: Begrüßung 
Claudia Schmidt begrüßt alle Anwesenden.


Top 2: Wahl der Protokollantin / des Protokollanten 
Simone Drücke übernimmt einstimmig das Protokoll.


Top 3: Feststellung der form- und fristgerechten Einladung 
Die Einladung ist form- und fristgerecht erfolgt.


Top 4: Feststellung der Beschlussfähigkeit 
Die Versammlung ist beschlussfähig.


Top 5: Genehmigung der Tagesordnung  
Die Tagesordnung wird einstimmig genehmigt.


Top 6: Genehmigung des Protokolls der Mitgliederversammlung 2021 
Das Protokoll der Mitgliederversammlung 2021 wird einstimmig angenommen mit einer 
Enthaltung. Das aktuelle Protokoll soll wieder online gestellt werden.


Top 7: Jahresbericht des Vorstandes für das abgelaufene Kalenderjahr 
Claudia Schmidt berichtet: Trotz guter Planung musste vieles Corona-bedingt abgesagt 
werden. Dennoch haben die Lehrerkonzerte stattgefunden, die insbesondere von Ursula 
Drehwald eng begleitet worden sind. Auch in diesem Jahr hat der FV eine Förderung für 
die Lehrerkonzerte von der Stadt Lüdinghausen erhalten. Vier Konzerte sollen stattfinden, 
deren künstlerische Leitung dem Musikschulleiter obliegt. 

Zudem hat Ruth Reiners die Organisation neuer Fahnen für den FV übernommen. Ferner 
haben wir die Ladenschlusskonzerte in der Innenstadt begleitet, indem u.a. der Flyer 
zwecks Mitgliederwerbung verteilt wurde. Das Konzert ‚Der gestiefelte Kater‘ sowie die 
Kinderkonzerte von Musikschullehrern im Gymnasium Canisianum wurden vom FV durch 
Catering begleitet. Das  Probenwochenende der Orchester im November hat der FV 
ebenfalls unterstützt. Wir freuen uns über die Anschaffung neuer Pauken für die 
Musikschule.


Top 8: Finanzbericht des Kassenwarts 
Charly Rips stellt in seiner Funktion als Kassenwart den Finanzbericht vor:

Karl-Wilhelm Rips stellt die Zahlen für das Jahr 2021 vor:


Ideeller Bereich 

Im Ideellen Bereich wurden ca. 760 € mehr ausgegeben als eingenommen. Dies liegt 
daran, dass die Anschaffung neuer Pauken vom Förderverein mit 6.000 € unterstützt 
wurde. Um dies letztendlich leisten zu können, wurde die Rücklage Inventar für 
Musikschulkreis in Höhe von 3.000 € komplett aufgelöst.
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Sonstiger Geschäftsbetrieb (Catering) 

Durch das Catering bei Veranstaltungen wurden unterm Strich nur ca. 540 € 
eingenommen. Hier fehlten auch in 2021 aufgrund von Corona wiederum die 
Möglichkeiten, mehr Geld zu erwirtschaften.


Sonstiger Zweckbetrieb (Konzerte) 

Im Rahmen der Konzertreihe blieben rein buchhalterisch ca. 1.510 € übrig. Dies liegt aber 
nur daran, dass nicht alle Rechnungen und Zuschüsse für diese Konzertreihe auch in 
2021 noch vorgelegt wurden und beglichen werden konnten bzw. überwiesen wurden:


• Rechnungen in Höhe von 3.390,58 € und

• ein Zuschuss der Stadt Lüdinghausen in Höhe von 2.250 €


sind trotz intensiver Bemühungen meinerseits in die Rechnungslegung für das 
Kalenderjahr 2022 geflossen, gehören rein sachlich aber in das Jahr 2021.


Wenn wir diese Periodenabgrenzung also einmal außer Betracht lassen, ist bei der 
Konzertreihe unterm Strich ein Ertrag in Höhe von 73,98 € geblieben. Hinzu kommen 
300 € für unterstützende Tätigkeiten beim Probenwochenende.


Für das Jahr 2022 bedeutet dies aber auch, dass im Zweckbetrieb aufgrund der 
fehlenden Periodenabgrenzung gleich zu Beginn des Jahres besagte Rechnungen 
beglichen wurden und der Zuschuss eingegangen ist. Daraus resultiert, dass in 2022 
allein hierdurch schon im Zweckbetrieb aktuell die Ausgaben die Einnahmen um 
1.140,58 € übersteigen. Wie gesagt: Dies liegt aber nur daran, dass der Förderverein eine 
EÜR macht und dadurch keine Periodenabgrenzung durchführt!


Gesamt 

Rein buchhalterisch stehen Erträgen in Höhe von ca 12.190 € Aufwände in Höhe von 
10.900 € gegenüber. Dies ergibt einen Netto-Ertrag in Höhe von 1.294,94 €. Von diesem 
Netto-Ertrag wären bei korrekter Periodenabgrenzung besagte 1.140,58 € abzuziehen, 
sodass dann noch 154,36 € übrig wären.


Wenn wir uns dann noch einmal in Erinnerung rufen, dass wir die Rücklage Inventar für 
Musikschule in Höhe von 3.000 € aufgelöst haben, um die Pauken anschaffen zu können, 
ergibt sich real für 2021 ein Netto-Verlust in Höhe von 2.845,64 €. Wir sind in 2021 
unserem Förderauftrag nachgekommen und haben die Musikschule bei der 
Anschaffung neuen Inventars unterstützt!


Vermögenssituation 

Ende 2021 belief sich das Vermögen des Vereins rein buchhalterisch auf 13.349,38 €, 
wovon 7.808 € in Rücklagen gebunden sind:


• Ensemble-Fahrten: 2.000 €,

• Förderung finanziell schwacher Familien: 5.808 €.


Damit bleiben zunächst einmal gut 5540 € zur freien Verfügung, wovon aber wiederum 
2.245,46 € in der freien Rücklage stecken. Ohne die freie Rücklage zu nutzen, standen 
Ende des vorherigen Jahres also 3.295,92 € zur Verfügung.


Doch auch hier müssen wir jetzt für ein reales Bild wiederum besagte Rechnungen und 
den Zuschuss der Stadt Lüdinghausen einbeziehen, d. h. 1.140,58 € abziehen. Dann 
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bleiben – real betrachtet – 2.155,34 € an freiem Vermögen und die freie Rücklage in Höhe 
von 2.245,46 €.


Mitgliederentwicklung 

• Ausgeschieden sind in 2021 zwei Mitglieder.

• Neu eingetreten sind sechs Mitglieder.

• Damit hatte der Verein Ende 2021 100 Mitglieder.

• In 2022 sind bis heute zwei weitere Beitrittserklärungen eingegangen.

• Ein Mitglied ist Anfang dieses Jahres durch Tod ausgeschieden.

• Zwei Mitglieder haben zum Jahresende 2022 ihre Mitgliedschaft gekündigt.


Summa summarum wird der Förderverein aktuell also von 99 Mitgliedern getragen.


Top 9: Bericht der Kassenprüfer 
Die Kassenprüferinnen Ursula Drehwald und Martin Schlüter haben die Kassensituation 
geprüft. Es gibt nichts zu beanstanden.


Top 10: Entlastung des Vorstands 
Der Vorstand wird bei zwei Enthaltungen entlastet.


Top 11: Neuwahl des Vorstands 
Charly Rips steht für eine Neuwahl leider nicht mehr zur Verfügung. Er hat mit sehr viel 
Akribie und Arbeit nicht nur die Kasse geführt, sondern auch die Homepage neu gestaltet 
und verwaltet. Der Förderverein bedankt sich ganz herzlich für die hervorragende 
Zusammenarbeit. Ines Thomas erklärt sich bereit, die Aufgabe des Kassenwarts zu 
übernehmen. Aus beruflichen Gründen möchte Claudia Schmidt gern die Aufgabe des 
Schriftführers zu übernehmen, während Ruth Reiners die Aufgabe des ersten 
Vorsitzenden und Simone Drücke die Aufgabe des zweiten Vorsitzenden zu übernehmen.

Der Vorstand wird einstimmig wie folgt gewählt:


1. Vorsitzende: Ruth Reiners

2. Vorsitzende: Dr. Simone Drücke

Kassenwartin: Ines Thomas

Schriftführerin: Dr. Claudia Schmidt


Top 12: Wahl der Kassenprüfer für das aktuelle Jahr 
Einstimmig zu Kassenprüfern für das aktuelle Jahr gewählt werden Ursula Drehwald und 
Melanie Henning. 


Top 13: Verschiedenes 
Matthias Lichtenfeld erläutert den nächsten Musikschultag am 12. Juni 2022. Dieser soll 
größer ausfallen als bisher (10 bis 20 Uhr). Matthias erläutert die Struktur des Tages. Der 
FV möchte ein kleines Vorbereitungsteam erstellen, dass in die nähere Planung des Tages 
geht, um möglichst viele Helfer zu finden und mit ihnen ein möglichst großes Caterina-
Angebot anbieten zu können. Für eine verbindliche Abfrage bezüglich fester Zeiten ist der 
Ablaufplan für alle Beteiligten hilfreich. Matthias wird sie dem FV zeitnah zur Verfügung 
stellen (noch vor den Ferien). Wünschenswert wäre ein Kuchenbuffet, aber auch ein 
Bereich für Herzhaftes (HotDogs, Grillen…) sowie Getränke. Wir können auf jeden Fall das 
Canisianum für diesen Tag nutzen.

Zwecks Werbung wird eine Extrabeilage in den WN erscheinen (12 bis 20 Seiten). In der 
Mitte soll der Ablaufplan stehen, ferner Vorstellung von Ensembles, Fachbereichen, 
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Verwaltung, Grußworte, Förderverein, Geschichte der Musikschule… Die Beilage 
erscheint eine Woche vorher. Zudem erhält die Musikschule 2000 zusätzliche Exemplare, 
um sie in der Musikschule zu verteilen. Die Musikschule muss einen Beitrag von 2500 € 
zusteuern. Christian Bartelt (Musikalienhandel Dortmund) möchte als Hauptsponsor mit 
1000 € hierfür auftreten. Der FV erklärt sich bereit, die ausstehende Summe von max. 
1500 € zu finanzieren (je nachdem, wieviele weitere Sponsoren Matthias hierfür finden 
wird). 

Nach Absprache mit der Stadt Lüdinghausen sind vier Termine für die Lehrerkonzerte im 
Kapitelsaal der Burg Lüdinghausen jeweils sonntags um 17 Uhr geblockt: 8. Mai., 14. 
August, 18. September, 20. November. Matthias wird das Kollegium über diese Termine 
informieren. 

Matthias fährt mit dem JSO vier Tage lang nach Taverny zusammen mit Abgeordneten 
der Stadt Lüdinghausen. Unterbringung erfolgt in Gastfamilien. 

Der erste öffentliche Auftritt des JSO erfolgt am kommenden Sonntag in Nordkirchen 
(Generalprobe am Samstag).

Das Erwachsenenorchester ist auf Probenwochenende am 5./6. November. Evtl. findet 
ein Martins-Singen statt. 

Der FV einigt sich auf Montag, 4. April, 20 Uhr für eine vorbereitende Sitzung für den 
Musikschultag in der Musikschule.

Dorothee Lindemann möchte gern einen Ausflug mit den Vororchestern organisieren.Der 
FV wird sie hierbei unterstützen.


Top 14: Schlusswort der Vorsitzenden 
Der FV freut sich auf eine konstruktive Zusammenarbeit! Es wäre schön, wenn wir 
unseren Kreis noch etwas erweitern könnten. Auch möchten wir gern mit unseren 
Mitgliedern nicht nur arbeiten, sondern auch etwas Schönes unternehmen, z.B. einen 
Konzertbesuch oder ein gemeinsames Essen.
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